



Bericht

Festakt »50 Jahre Schützenkreis Hagen«

Schützenkreis Hagen

Im Westfälischen Schützenbund

Hagen, 10. März 2019

Feierstunde zum 50 jährigen des Schützenkreises Hagen

Die Feierstunde anlässlich des 50 jährigen Jubiläums des Schützenkreises Hagen war ein voller Erfolg. Erstmals zu Gast war Hagens OB. Erik O. Schulz, der sich Beeindruckt zeigte, dass 30% der Mitglieder des Schützenkreises Damen sind. Er appellierte an uns Schützen, in den Vereinen und im Kreis den sozialen „Kitt“ den jede Stadtgesellschaft braucht, weiter hoch zu halten, was uns Schützen eher leicht fällt. Auch die beiden Hagener Landtagsabgeordneten Wolfgang Jörg und Hubertus Kramer gratulierten herzlich, haben beide doch einen familiären „Schützenhintergrund“. Beide Landtagsabgeordneten luden den Kreisvorsitzenden spontan zu einer Besichtigung des Düsseldorfer Landtages ein, was der Kreisvorsitzende Rüdiger Schmithüsen gerne dankend annahm. WSB-Präsident Hans-Dieter Rehberg stellte noch einmal die Zusammenarbeit der Schützen mit der DKMS in den Vordergrund. Im Schützenkreis Hagen sind bereits im Februar Typisierungen durchgeführt worden und alle sogenannten Westfälischen Flachgeschenke kamen in das Sparschwein, welches am Ende der Feierstunde, wohlgefüllt, dem Präsidenten übergeben wurde.

Im Beisein der Bezirksbürgermeister, der Bezirksvorsitzenden Mark Susanne Zappe und des Kreis-Ehrenvorsitzenden Emil Gens konnte Kreisvorsitzender Rüdiger Schmithüsen, die beiden Ehrenmitglieder Manfred Mierke und Udo Leibelt mit einer Ehrengabe auszeichnen, da beide zu den Gründungsmitgliedern des Schützenkreises Hagen gehörten.



Foto1: von li. nach re. Gründungsmitglied Manfred Mierke, stellv.KV Markus Kittel, KV Rüdiger Schmithüsen, Gründungsmitglied Udo Leibelt.



Bericht

Festakt »50 Jahre Schützenkreis Hagen«

Schützenkreis Hagen

Im Westfälischen Schützenbund



Foto2: Präsident Rehberg mit wohl gefüllten Sparschwein und der OB Erik O. Schulz, Mitte sowie der KV Rüdiger Schmithüsen, re außen, im Kreise der Ehrengäste.

Beide Bilder: Wolfgang Luczak

50 Jahre Schützenkreis Hagen – eine Chronik

1969 Trennung der Kreise Hagen/Ennepe-Ruhr, da mit 54 Mitgliedsvereinen und der erheblichen Fläche keine geordneten Meisterschaften mehr durchzuführen waren.

1968 bis 1980 Die WSB Geschäftsstelle ist in Hagen, bis zum Umzug ins LLZ Dortmund. Karl Thünken, S.V. Westerbauer war Schatzmeister und an der ordentlichen Finanzierung des LLZ maßgeblich beteiligt.

1970 Der SK-Hagen bekommt 35 Luftgewehrstände in der Rembergschule zur Durchführung von Meisterschaften.

1971 Erste Gespräche des Kreisvorsitzenden Kurt Hanke, S.V. Westerbauer mit OB Rudolf Loskand über ein Kleinkaliberzentrum.

1980 – 1982 Die Stadt Hagen schreibt die Erstellung einer neuen Sporthalle in Wehringhausen mit einer Schießsportanlage aus.

1985 Nach dem überraschenden Tod Kurt Hankes und eines kurzen Kreisvorsitzes von Günther Dreiholz übernimmt Ratsherr Emil Gens den Kreisvorsitz und treibt in den entsprechenden politischen Gremien den weiteren Ausbau des Zentrums voran.



Bericht

Festakt »50 Jahre Schützenkreis Hagen«

Schützenkreis Hagen

Im Westfälischen Schützenbund

1982 Westfälischer Schützentag in Hagen mit mehreren tausend Schützen aus Westfalen

1992 Zwei Jahrzehnte nach dem ersten Anstoß von Kurt Hanke wird im Mai von OB Dietmar Thieser und KV Emil Gens, das Schießsportzentrum Wehringhausen eröffnet. Der Schützenkreis beteidigt sich mit 300.000 DM an den Kosten.

1996 Im Rahmen des 250 jährigen Stadtjubiläums findet in der Innenstadt ein Stadtschützenfest statt. Eine der größten Schützenveranstaltungen in Hagen

1997 Das damalige Kreiskönigspaar Manfred und Ursula Mierke stiften eine neue Kreisstandarte, die das Banner von 1923 ablöste.

2004 Gründung des Fördervereins des Schützenkreises Hagen

2006 Hagen wird Landesleistungstützpunkt des Bezirkes Mark im WSB

2011 verstirbt der KV Jochen Eulerich, der bereits 2004 den Anstoß zum Ausbau des Schießsportzentrums mit 20 vollelektronischen LG-Ständen gab.

2013 kann der seit 2011 amtierende KV Rüdiger Schmithüsen die Eröffnung der 20 voll-elektronischen LG-Stände bekannt geben. Der Schützenkreis investierte 100.000€

Der Schützenkreis Hagen hat heute 23 Vereine mit rund 1.900 Mitgliedern. Das Schießsportzentrum Wehringhausen verfügt über 20 LG-Stände, 10 50m KK-Stände und 12 25m Pistolenbahnen und ist damit nach dem LLZ die zweitgrößte Indoor-Schießsportanlage Westfalens.